

Deux organisations avec une même vision

ASSOCIATION LUTTE CONTRE LA DÉSERTIFICATION ALCD

Six paysans et paysannes, ensemble avec l'assistance de quatre anciens agents du projet PATECORE, ont créé l'Association Lutte contre la Désertification ALCD. Elle représente plus de 700 groupements paysans/paysannes aménagistes qui ont travaillé avec PATECORE.

Les paysans et paysannes sont de bonne volonté pour investir beaucoup de travail pour aménager la totalité de leurs terres agricoles.

La quantité visée jusqu'en 2025 est d'environ 50.000 ha de superficie aménagés avec des mesures CES (cordons pierreux, autres)

Mais ils ne disposent pas de moyens financiers suffisants pour assurer le transport des moellons.

Terra-Verde Förderverein e.V. Steine gegen die Wüste

Les objectifs de cette association allemande de promotion sont:

- Encourager les décideurs politiques et les bailleurs de fonds d'augmenter les budgets pour la lutte contre la dégradation des sols;
- Appuyer les groupements des paysans aménagistes avec un appui direct pour co-financer le transport des moellons.



Il faut investir dans le sol

- Le sol est le seul capital pour la majorité de la population au Burkina Faso;
- Le capital sol est exposé à une dégradation incessante due à plusieurs facteurs bien connus;

La lutte contre la pauvreté doit donc passer par la lutte contre la dégradation des terres et la désertification.

Notre vision

Les décideurs politiques et les bailleurs de fonds augmentent les budgets destinés aux mesures directes pour la conservation des eaux et des sols et mettent ces fonds à la disposition des paysans sans formalités excessives.

Pour nous contacter

Terra-Verde Förderverein e.V.
Steine gegen die Wüste

Terra-Verde Förderverein e.V.
Franz-Schubert-Weg 25 / 1
D - 73230 Kirchheim/Teck
ALLEMAGNE

Mail: kontakt@terra-verde.de
<http://www.terra-verde.de>

Association ALCD
Lutte contre la Désertification

Association ALCD
04 BP 8433
Ouagadougou 04
BURKINA FASO
Mail: alcdburkina@yahoo.fr
Tél : (00226) 70 27 30 54

Association **ALCD**
Lutte contre la Désertification

Combattre la désertification avec des pierres



en coopération avec

Terra-Verde Förderverein e.V.
Steine gegen die Wüste

www.terra-verde.de

Désertification

La désertification est le processus continu de dégradation des terres due à la combinaison de périodes de sécheresse et d'utilisation trop intensive des ressources naturelles (sols, végétation, eau) par l'Homme.

La végétation régresse ou disparaît totalement, l'eau devient rare, les sols s'épuisent et deviennent déserti-

ques. La terre devient stérile et érodée. Ces processus réduisent la productivité biologique et économique des régions touchées. Plus de 70% des régions à climat sec (40% des terres au monde) sont concernées.



Le Plateau Central

Le Plateau Central couvre un quart de la superficie totale du Burkina Faso et héberge 50% de la population rurale du pays. Le Plateau Central est entièrement situé dans la zone sahélienne et est fortement exposé à la désertification en raison de la densité humaine relativement élevée.

**Comment sortir du cercle vicieux
pauvreté — désertification?
Les paysans du Plateau Central au Burki-
na Faso nous montrent la voie.**

La solution: construire de cordons pierreux!

Sur le Plateau Central il n'y a aucune perspective de vie humaine sans une utilisation plus rationnelle des eaux de pluie en même temps que la protection des sols contre l'érosion.



EFFETS DES CORDONS PIERREUX:

- Retenir l'eau de pluie sur le champ et permettre ainsi une meilleure infiltration dans le sol
- Une meilleure disponibilité de l'eau pour toutes les plantes;
- La force de ruissellement de l'eau de pluie est freinée et l'érosion des sols est réduite.
- Les aménagements physiques ont déclenché un processus de réhabilitation de l'environnement et une intensification de la production agricole.
- Ils assurent une meilleure sécurité alimentaire;
- Ils fonctionnent comme moteur économique
- Ils réduisent la pauvreté
- Ils diminuent l'exode rural

Les expériences du PATECORE (Coopération Germano-Burkinabé)

Le PATECORE (1988-2006, MAHRH/BMZ à travers de la GTZ, la KfW et du DED) est devenue une des références dans la lutte contre la désertification au Burkina Faso. Avec l'appui du projet plus de 40.000 familles paysannes ont aménagé environ 70.000 d'hectares de terres agricoles. Des milliers d'hectares de terres fortement dégradées ont été réhabilitées.

**Un résultat impressionnant —certes— mais
le travail est loin d'être fini. Sur le Plateau
Central, il faut aménager encore au moins
500.000 ha.**



Avec la clôture du projet PATECORE, les paysans et paysannes ont besoin de nouveaux partenaires.

**ALCD et Terra-Verde e.V. sont créés pour
poursuivre la lutte contre la désertification
sur le Plateau Central**

